
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

13. Sitzung des Bau-, Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschusses der 
Stadt Haan 

am Donnerstag, dem 27.09.2012 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:18  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Jens Lemke  
 
CDU-Fraktion 
AM Heinz Bogatzki  
Stv. Ursula Borgmann  
Stv. Wolfgang Goeken  
Stv. Udo Greeff  
Stv. Dr. Dieter Gräßler Vertretung für AM Jens Mühlmeister 
Stv. Gerd Holberg  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Jörg Dürr  
Stv. Uwe Elker Vertretung für Stv. Ulrich Klaus 
AM Michael Heinze  
Stv. Bernd Stracke  
 
FDP-Fraktion 
AM David Hinz Vertretung für Stv. Patrick Sobbe 
Stv. Friedhelm Kohl Vertretung für Stv. Klaus Straßburg 
AM Wolfgang Koziol  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Petra Lerch  
Stv. Andreas Rehm Vertretung für AM Stephanie Zambon 
 
UWG-Fraktion 
Stv. Robert Abel  
 
Die Linke 
AM Peter Schniewind  
 
Schriftführer 
Herr Fabian Winkler  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Dr. Friedhelm Reisewitz  
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Verwaltung 
Bürgermeister Knut vom Bovert  
StORR Michael Rennert  
TA Ingrid Barenthien  
TA Ute Eden  
TA Guido Mering  
StBR Carsten Schlipköter  
 
Vertreter der Polizei 
Herr Werner Bürgel  
 
Gäste 
Herr Hans-Reiner Runge  
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Der Vorsitzende Jens Lemke eröffnet um 17:00 Uhr die 13. Sitzung des Bau-, 
Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschusses der Stadt Haan. Er begrüßt alle 
Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu 
der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
  

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

 
Bgm. vom Bovert stellt den neuen Technischen Beigeordneten, Herrn Alparslan 
vor. Er bitte um Verständnis, dass dieser am heutigen Tage noch kein Statement ab-
geben werde. 
 
AM Schniewind moniert, der gestern in der Sitzung des Rates in den BVVFA ge-
schobene Antrag der Fraktion Die Linke „Sperrung der Stadt Haan für den LKW-
Durchgangsverkehr“ tauche nicht als Nachtrag der heutigen Sitzung auf der Tages-
ordnung auf. Schon bei Antragstellung habe man auf die Notwendigkeit der zügigen 
Beratung hingewiesen. 
 
Der Vorsitzende, Stv. Lemke, zeigt sich überrascht. In der Sitzung des Rates sei 
Einvernehmen auch mit dem Vertreter der Fraktion Die Linke darüber erzielt worden, 
dass vor einer Beratung eine Stellungnahme des Straßenbaulastträgers zur rechtli-
chen Machbarkeit abzuwarten sei. Daher sei dieser TOP erst für die November-
Sitzung des BVVFA vorgesehen. 
 
Der Antrag der Fraktion Die Linke, deren Antrag unter der Bezeichnung „Sperrung 
der Stadt Haan für den LKW-Durchgangsverkehr“ auf die heutige Tagesordnung zu 
setzen, wird mit 3 Ja- und 14 Nein-Stimmen abgelehnt. 
   

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
  ./ Belange des Feuerschutzes 

 
 
 
1./ Beantwortung von Anfragen 

 
 
 
2./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
siehe Anlage 1 
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  ./ Bauangelegenheiten 

 
 
3./ Berichte zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanage-

ments (GM) 
Vorlage: 65/051/2012 

 

Beschluss: 

 
Der Bericht zum Stand der Bauprojekte des Gebäudemanagements wird zur Kennt-
nis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
  ./ Verkehrsangelegenheiten 

 
 
4./ Öffentlicher Personennahverkehr in Haan (ÖPNV) 

hier: Ergebnisse der letzten AK-Sitzung, Prüfauftrag zur Liniennetzgestal-
tung 
Vorlage: 61/091/2012 

 

Beschluss: 

 
„1. Der BVVFA nimmt die Vorschläge zur Optimierung des ÖPNV-Netzes in Haan 

gemäß Protokoll zum Arbeitskreis ÖPNV am 27.08.2012, Anlagen 2 und 3 zur 
Kenntnis.  

2. Die Vorschläge werden zur Prüfung der Machbarkeit und der Kosten an die 
Rheinbahn überwiesen.“ 

 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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4.1.
/ 

Verkehrsführung Turnstraße / Martin-Luther-Straße 
 
Vorlagen 66/026/2012 und 66/026/2012/1 

 

Beschluss: 

 
Aufgrund des weiterhin bestehenden Beratungsbedarfes und einiger offener Fragen 
wird eine weitere Beratung für die kommende Sitzung des BVVFA angesetzt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
5./ Bauvorhaben Kampa-Gelände 

hier: Verkehrliche Belange 
-mündlicher Bericht- 

 

Beschluss: 

 
Der mündliche Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
6./ Bürgerantrag: Beseitigung der Umlaufsperre am Heinhauser Weg 

Vorlage: 66/028/2012 

 

Beschluss: 

 
Dem Bürgerantrag vom 30.04.2012, die Umlaufsperre am Heinhauser Weg zu ent-
fernen, wird nicht stattgegeben. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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7./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Stv. Holberg kritisiert die Schaltung / Steuerung der Fußgängerampel auf der Land-
straße in Höhe ALDI. Er vermutet eine Schaltung die von der Lichtsignalanlage an 
der Kreuzung Elberfelder Str. (B 228)/Landstr. gesteuert wird. Insbesondere während 
der Deckensanierungsarbeiten auf der B 228 im Sommer dieses Jahres wäre es zu 
erheblichen Störungen, bis hin zu einem Dauerstau, an der Fußgängerampel ge-
kommen. 
  
Allgemein problematisch, insbesondere bei medizinischen Notfällen, seien während 
der Frostperiode, die vorhandenen Poller in der Straße Am Bandenfeld. Der Ret-
tungsdienst konnte im vergangenen Winter die festgefrorenen Poller nicht heraus 
ziehen. Er bitte die Verwaltung in beiden Fällen um Prüfung. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Steuerung der Fußgängerampel auf der Landstraße bei Aldi wird nicht von der 
Kreuzung Elberfelder Straße aus gesteuert. Es handelt sich um eine Fußgängeram-
pel, die nur auf Anforderung reagiert, sprich, wenn ein Fußgänger grün anfordert. 
Außerdem hängt an dieser Ampel eine separate Anforderungsschleife vor der  
Aldi - Ausfahrt, damit der Aldi-Besucher den Parkplatz gefahrlos verlassen kann. 
  
Vor Beginn der Frostperiode nimmt der Betriebshof alle für den Winterdienst und Ret-
tungsdienst hinderliche Poller heraus. 
 
 
 
8./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
TA Eden berichtet, das Gebäudemanagement werde in den kommenden Herbstfe-
rien die Brandlasten (Deckenkonstruktion) aus den Rettungswegen am Gymnasium 
Adlerstraße entfernen lassen. Diese blieben wegen der laufenden Abstimmungen zur 
Sanierung des Gymnasiums zunächst ohne Ersatz. 
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